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ATA nº 026/2017 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR PRÓ-PEQUI 
 
Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de agosto do ano de 2017 (dois mil e dezessete), às 09:00h (nove 1 

horas), no Instituto Federal do Norte de Minas – campus Januária, localizado Fazenda São Geraldo, 2 

s/n, KM 6, Município de Januária/MG realizou-se a reunião ordinária do Conselho Diretor Pró-Pequi. 3 

Compareceram no endereço os(as) seguintes Conselheiros(as): Alexandre de Lima Chumbinho 4 

(SEDA), Lázaro Augusto dos Reis (SEDA), Sônia Maria Ribeiro de Oliveira (Recid/MG), Wdileia Mendes 5 

de Oliveira (SEDINOR/IDENE), Meire Nalva Lisboa Reis (Cáritas Januária), Jacy Borges de Souza 6 

(ASSUSBAC), Adailton Lopes Viana (ASSUSBAC), Marcella Nunes Cordeiro Costa (CIMOS), Rodrigo 7 

Carvalho Fernandes (SEAPA), Maria de Lourdes Vieira Leopoldo (EMATER), Margarete Suely Caires 8 

Azeredo (SEMAD), Eric Vieira da Silva (COOPSERTÃO), Letícia Renata de Carvalho (UFMG), José 9 

Antônio Alves dos Santos (Núcleo do Pequi), Arlete Alves de Almeida (Movimento Graal). Também 10 

estiveram presentes: Anderson Rabelo (CODEVASF), Eleniz Soares Lisboa (CODEVASF), Laís Gonçalves 11 

Martins (IFNMG), Vinicius de Paula da Silva Barros (IFNMG), Bruna Conceição (IFNMG), e a Secretária 12 

Executiva, Maria Tereza Queiroz Carvalho (SEDA. A reunião foi aberta pelo Presidente do Conselho 13 

Pró Pequi, Alexandre de Lima Chumbinho, que após dar boas vindas aos presentes informou que em 14 

razão de outras agendas não poderia permanecer até o final da reunião, tendo o Plenário decidido 15 

pela inversão da pauta proposta no ofício de convocação. Diante disso foi dada a palavra aos 16 

Conselheiros que deram os seguintes informes: 1) Wdileia informou que no dia 28 de setembro 17 

acontecerá em Bonito de Minas a inauguração de um espaço de uma agroindústria, sendo que no dia 18 

27 de setembro haverá um espaço de formação. Do dia 14 ao dia 17 de setembro acontecerá a Feira 19 

Nacional da Indústria Comércio e Serviços – FENICS em Montes Claros e serão disponibilizados 15 20 

stands para empreendimentos da economia solidária. Em dezembro será feita uma rodada de 21 

oportunidades e negócios para o pequi - SEDINOR e SEEDIF. 2) Alexandre Chumbinho ressaltou que é 22 

importante priorizar as feiras, portanto o Conselho deve garantir que parte do recurso para despesas 23 

operacionais seja destinada a passagens e estrutura para que as organizações participem das feiras. 24 

Lembrou ainda a importância de termos um selo e logomarca para serem apresentados nos eventos. 25 

Sugeriu que na FENICS seja distribuída a cartilha do Conselho Pró-Pequi. 3) Arlete disse da 26 

importância de fazer eventos como o Festival de Arte e Cultura da Reforma Agrária para que as ações 27 

do Conselho e os produtos das associações sejam divulgados. Necessário criar uma rede de apoio ao 28 

consumo dos produtos da economia solidária do Conselho. 4) Alexandre Chumbinho deu o repasse 29 

da reunião acontecida na EMATER com a EMBRAPA sobre o Projeto Bem Diverso e a possibilidade de 30 

projetos junto ao BID. Salientou que as pesquisas sobre o percevejo podem ser articuladas junto a 31 

essas empresas estatais e a pesquisadores da EPAMIG. 5) O Rodrigo ressaltou que é importante 32 

convidar o IMA para participar do grupo de estudos sobre o percevejo, pois o IMA trabalha com 33 

habilitação sanitária, defesa sanitária e outras questões que podem contribuir na discussão. 6) José 34 

Antônio lembrou que o IMA faz o controle de vários frutos, logo poderia fazer o controle do pequi e 35 

outros frutos do cerrado. Solicitou que depois das pesquisas concluídas que seja feita uma portaria 36 

regulamentando a fiscalização do pequi. 7) Sônia Maria informou que a Sarah, do Núcleo do Pequi, se 37 

dispôs a fazer uma apresentação sobre os estudos dela sobre o pequi. 8) Margareth Suely informou 38 

que o IEF reuniu com a CEMIG e esta encaminhará um levantamento nos próximos dias sobre o corte 39 

de pequizeiros no Estado. Disse ainda que o IEF dispõe de técnicos que podem contribuir nas 40 

pesquisas sobre a praga. 9) Vinicius de Paula sugeriu que seja verificado junto à FAPEMIG a 41 

possibilidade de bolsas para pesquisadores que queiram trabalhar com as questões do pequizeiro. 42 



GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO - SEDA 
CONSELHO DIRETOR PRÓ-PEQUI 
 

2 
 

 

10) Como um dos encaminhamentos relativos com relação à reunião ampliada sobre pragas que 43 

acometem pequizeiros, o Plenário deliberou pela criação de um grupo de trabalho sobre pragas que 44 

acometem pequizeiros que será coordenado por Arlete, Jacy, Lázaro, Letícia, Marcela e Wdiléia. 11) 45 

Maria Tereza informou que substituirá o Alexandre Chumbinho no Fórum Interconselhos, pois em 46 

razão de outros compromissos ele não conseguirá acompanhar as atividades. Sugeriu que a reunião 47 

ordinária do mês de dezembro seja realizada em uma área do CAA para que a Sarah Melo apresente 48 

os resultados da pesquisa dela sobre o pequi e façamos uma oficina prática sobre produção de ração 49 

e adubo a partir da casca do pequi. Lembrou que no final do ano a prefeitura de Montes Claros 50 

realiza a Festa do Pequi e sugeriu que seja marcada uma reunião com a Secretaria de Cultura para 51 

que o Conselho contribua na construção do evento. Consultou o Plenário quanto à possibilidade de 52 

visitar as associações membro do Conselho Pró-Pequi, tendo ficado deliberado que as visitas serão 53 

feitas entre os dias 02 e 08 de outubro. Em virtude do avançar da hora, Lázaro Augusto sugeriu que 54 

as atas das últimas reuniões fossem encaminhadas por e-mail e que respondessem com as correções, 55 

o que foi acatado pelo Plenário. Assim, caso não haja manifestação dos(as) Conselheiros(as) as atas 56 

se darão por aprovadas. Com relação à alimentação durante as atividades do Conselho, o Plenário 57 

deliberou que nas próximas reuniões cada Conselheiro(a) ficará responsável por sua alimentação. 58 

Diante do exposto, foram tirados os seguintes encaminhamentos: 1) Criação de um grupo de 59 

trabalho – Pragas e doenças que acometem pequizeiros – a ser composto por EMBRAPA, IMA, 60 

EPAMIG, EMATER, ICA/UFMG, UNIMONTES, IFNM, UFVJM, IEF, CIMOS/coordenadoria Meio 61 

Ambiente e FAPEMIG que apresentará na reunião ordinária do mês de outubro o primeiro resultado 62 

dos estudos sobre pragas; 2) Jacy encaminhará à Secretária Executiva os pontos de GPS das áreas 63 

supostamente devolutas que estão próximas da comunidade Sambaiba; 3) Laís encaminhará à 64 

Secretária Executiva o projeto que foi escrito para criação da biofábrica e Maria Tereza encaminhará 65 

a possibilidade de financiamento do projeto junto à EMBRAPA; 4) Maria Tereza substituirá o 66 

Alexandre Chumbinho no Fórum Interconselhos; 5) A SEDA produzirá a cartilha do Conselho Pró-67 

Pequi para ser distribuída na FENICS; 6) A SEDA contratará Consultoria para criar a logomarca do 68 

Conselho Pró-Pequi; 7) A SEDA marcará reunião com o Secretário de Cultura de Montes Claros para 69 

que o Conselho contribua na construção da Festa do Pequi; 8) A SEDA marcará a reunião ordinária do 70 

Conselho Pró-Pequi do mês de dezembro na área do CAA para que a Sarah Melo, do Núcleo do 71 

Pequi, apresente os resultados da sua pesquisa e façamos uma oficina prática sobre produção de 72 

ração e adubo com a casca do pequi; 9) Verificar com a FAPEMIG a possibilidade financiamento de 73 

projetos do Conselho Pró-Pequi, especialmente o de gestão de cooperativas e associações, através 74 

da arrecadação proveniente do TAC feito na região do Rio Pandeiros; 10) A Secretária Executiva 75 

visitará as Associações e Cooperativas membros do Conselho entre os dias 02 e 08 de outubro de 76 

2017, sendo que para isso será construído um calendário e as comunidades consultadas; 11) 77 

Acrescentar o e-mail do Anderson (Codevasf) a lista do Conselho; 12) Calendário: 03 de setembro: 78 

Festival de Convivência com o Semiárido em São Francisco – Cáritas; 04 a 09 de setembro: Oficina 79 

gastronômica com o projeto Slow Food em Montes Claros; 7 a 10 de setembro: Festival de Arte e 80 

Cultura da Reforma Agrária em Montes Claros; 27 e 28 de setembro: Espaço de formação e 81 

inauguração de agroindústria em Bonito de Minas; 14 a 17 de setembro: FENICS em Montes Claros; 82 

04 de outubro: Seminário de apicultura em Montes Claros – CODEVASF; Dezembro: Rodada de 83 

oportunidades e negócios para o pequi (organizada pela SEDINOR e SEEDIF) em Belo Horizonte. 84 
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Justificou a ausência na presente reunião: Adriana Santos Nascimento Pereira. Nada mais havendo a 85 

tratar deu-se por encerrada a reunião. 86 

 
Alexandre de Lima Chumbinho 
Presidente do Conselho Diretor Pró-Pequi  
 
Lázaro Augusto dos Reis 
Vice-Presidente do Conselho Diretor Pró-Pequi 
 
 
Maria Tereza Queiroz Carvalho 
Secretária Executiva do Conselho Pró-Pequi 
 
 
Wdiléia Mendes de Oliveira 
Conselheira Titular – Secretaria de Estado de Desenvolvimento e Integração do Norte e Nordeste de 
Minas Gerais (SEDINOR). 
  
Marcella Nunes Cordeiro Costa  
Conselheira Titular – Coordenadoria de Inclusão e Mobilização Sociais do Ministério Público de Minas 
Gerais (CIMOS/MPMG) 
 
Sônia Maria Ribeiro de Oliveira 
Conselheira Titular – Rede de Educação Cidadã (RECID). 
  
Meire Nalva Lisboa Reis  
Conselheira Suplente - Cáritas Januária 
 
Jacy Borges de Souza  
Conselheiro Titular – Associação dos Usuários da Sub-Bacia do Rio dos Cochos (ASSUSBAC) 
 
Adailton Lopes Viana  
Conselheiro Titular – Associação dos Usuários da Sub-Bacia do Rio dos Cochos (ASSUSBAC) 
 
Rodrigo Carvalho Fernandes  
Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SEAPA) 
 
Maria de Lourdes Vieira Leopoldo 
EMATER 
 
Margarete Suely Caires Azeredo  
Instituto Estadual de Florestas – IEF/SEMAD  
 
Eric Vieira da Silva  
Cooperativa Sertão - COOPSERTÃO 
 
Letícia Renata de Carvalho  
Instituto de Ciências Agrárias – IICA/UFMG  
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José Antônio Alves dos Santos  
Núcleo do Pequi  
 
Arlete Alves de Almeida 
Movimento Graal do Brasil 


